

youth
OPUS DEI

Explicación de los Oficios
de la **Semana Santa**



Esta semana vamos a vivir el triduo pascual.

¿Triduo qué?

3 días en que celebramos un gran misterio:

la muerte y resurrección de Jesús, por nosotros, para salvarnos.

¿Misas más largas?

Más bien **celebraciones especiales**, ¡llenas de significado!

Dios nos quiere hablar más cerca y para eso utiliza muchos recursos: colores, gestos, textos, canciones... Puede que no sea fácil entenderlo. Pero tampoco es muy difícil. Aquí te explicamos el significado de cada celebración, día a día.

Introducción

El **Triduo Pascual** es el centro de la vida de la Iglesia, y el Domingo de Pascua es el corazón del triduo. Toda la historia de la salvación gira en torno a estos días.

Durante estos días reviviremos juntos los momentos decisivos de nuestra redención, desde la Última Cena hasta la Resurrección.





¿Qué sucede el Jueves Santo?

El Triduo comienza con la Misa vespertina de la Cena del Señor, el Jueves Santo. En esa Cena con sus amigos más íntimos, Jesús "inventó" la Eucaristía, un modo de permanecer físicamente con nosotros para siempre.

*"Fue la noche en que Cristo dejó a sus discípulos
el testamento de su amor en la Eucaristía"*
- Papa Francisco

Símbolos y liturgia del Jueves Santo

En esta Misa asistirás al lavatorio de los pies y a la reposición del Santísimo Sacramento. ¿Por qué?

Poco antes de que Jesús fuera traicionado, el Evangelio nos dice que puso agua en un recipiente y comenzó a lavar los pies de sus discípulos. El lavatorio de los pies de los Doce anuncia, pocas horas antes de la crucifixión, el amor más grande: "dar la vida por los amigos". ¿Qué harías tú por el bien de tus amigos?

Al final de la Misa, el celebrante lleva a Jesús Sacramentado a un sagrario especial, solemnemente preparado y embellecido al máximo, al que llamamos, monumento. Esto se hace porque al día siguiente en la Misa no habrá Consagración y es una manera de recordar la oración sacerdotal de Jesús en el Cenáculo.



¿Qué sucede el Viernes Santo?

Hoy, Viernes Santo, recordamos la muerte de Jesús en la Cruz.

"A través de los textos de la Sagrada Escritura y de las oraciones litúrgicas, estaremos como reunidos en el Calvario para conmemorar la Pasión y Muerte Redentora de Jesucristo. En la intensidad del rito de la acción litúrgica se nos presentará el Crucifijo para adorarlo"
- Papa Francisco

Es el momento culminante de la liturgia de la Palabra: Cristo "se entrega a la muerte con la plena libertad del Amor". Jesús no fue obligado por nadie, todo lo hace por amor.

Símbolos y liturgia del Viernes Santo

Hoy verás que el altar está vacío y puedes adorar la Santa Cruz.

El altar está así precisamente para evocar la pobreza de aquellas horas de agonía de Jesús. Los sacerdotes, en lugar de besar el altar, se postran como gesto de veneración.

Tras la proclamación del relato evangélico de la Pasión, los fieles pueden besar el crucifijo. La adoración de la Santa Cruz es un gesto de fe y una proclamación de la victoria de Jesús sobre el demonio, el pecado y la muerte.

Como al comienzo de la Cuaresma, también hoy se nos invita a vivir el ayuno* y la abstinencia de carne, como signo externo de nuestro deseo de estar más cerca de Jesús.

* El ayuno consiste en hacer una comida completa y dos ligeras, para personas con edad entre los 18 y 59 años.



¿Qué sucede el Sábado Santo?

El Sábado Santo es el día del silencio: es el único día del año en que no se celebra la Santa Misa.

"Mientras la Palabra calla, mientras la Vida está en el sepulcro, los que habían esperado en Él son puestos a prueba, se sienten huérfanos, tal vez incluso huérfanos de Dios"
- Papa Francisco

Pero hoy es también el día en que toda la Iglesia puede reunirse en torno a la Virgen, como los apóstoles asustados tras la muerte de Jesús.

Símbolos y liturgia del Sábado Santo

Esta noche, la Iglesia se reúne en la vigilia más solemne para celebrar la Resurrección de Jesús, que es el núcleo de la liturgia cristiana.

El paso de las tinieblas a la luz, de la muerte a la vida nueva en la Resurrección del Señor, se expresa a través de diversos elementos simbólicos:

La luz del cirio, signo de Cristo, luz del mundo.

El fuego, que representa al Espíritu Santo suscitado por Cristo en el corazón de los fieles.

El agua, que indica el paso a la vida nueva en Cristo, fuente de vida.

El aleluya pascual, que es el himno de los peregrinos en camino hacia la Jerusalén del cielo.

El gloria, que estaba "en pausa" desde el comienzo de la Cuaresma.



¿Qué sucede el Domingo Santo?

Hoy es el día en que celebramos la noticia más importante de la historia:
Jesús ha resucitado y nos ha preparado un lugar en el Cielo.
¡Una gran celebración!

"No termina con la paloma, los huevos, la fiesta -aunque esto es bonito porque es la fiesta de la familia-. Pero aquí comienza el camino hacia la misión, hacia el anuncio: Cristo ha resucitado"
- Papa Francisco